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此前，本报关于城市环境卫生的系列追问报道探讨了环卫工人工作现状、我市城市环境卫生的现状及原因，呼吁全社会提高
环卫意识，共同维护我们自己身边的净土。未来，随着环卫设施的不断完善，随着市民环卫意识逐渐提高，市容市貌将发生意想不
到的变化，你会发现，未来的垃圾甚至会“隐身”。

聚集环卫④

当然，不只是居民自觉参与垃圾

分类减量，城区沿街商家同样是维护

我市环境卫生的重要一环。未来，你

会发现每家店内都配备垃圾桶，每天

的垃圾同样沥干水分，袋装投放，等

垃圾收集车路过，店家再把垃圾倒进

垃圾收集车上。

傍晚，陈女士在步行街吃了一

根香蕉，多走了几步路，把香蕉皮扔

进路边的果壳箱。放眼望去，街头

干干净净，以往停在街头的橙色垃

圾三轮清运车都不见了，环卫工人

将再也不用在冒着风霜雨雪工作，

早晚收集一次果壳箱中的垃圾即

可。白天街上将看不到环卫工人的

身影。

垃圾不落地，不应当仅仅是畅

想。有了前面王先生的自觉，小区内

的垃圾桶也不再因为脏兮兮臭烘烘，

里面也都是成袋成袋的袋装垃圾，垃

圾不再裸露，没有污水滴洒漏冒，没

有臭气。除了垃圾桶外，其他地方再

也看不到垃圾。

垃圾不落地，小区生活环境将大

大改善，环卫工人更是轻松不少，甚

至可以减少一半以上。

环卫部门表示，目前我市环卫工

绝大部分都是一线清扫工人。如果

按照规定执行到位，垃圾不落地的情

况下，我市可以撤去一半的环卫清扫

工人，大大减少财政支出，提升市容

环境。

垃圾“隐身”离我们还有多远？
有关部门着手进行城市环境卫生管理相关规定的梳理与调研

□记者手记

人人参与到垃圾“隐身”工作中来
其实，以上的部分愿景在国外、甚至国内部分地区已经实现。比如在福建就有小区进行了厨余垃圾的分类与就地资源化，不仅解决

了小区内的环境污染问题，还能额外获得有机肥，同时还根据二维码技术，将每家每户的厨余垃圾录入系统，根据数量获得积分，提供小
区居民用积分换取奖品的渠道，不仅使家里干净清爽了许多，还可以有一笔小收入。

在省内，杭州、宁波等许多城市已经出台系列办法规定。那么，我市何时能够实现？记者了解到，目前，相关部门已经着手进行城市
环境卫生管理相关规定的梳理与调研，对目前部分不适应新时代发展需求的条款进行探讨整理。

在此我们呼吁，从垃圾入桶做起，从改变最小的习惯做起，每个人都参与进垃圾“隐身”的工作中来，让我们共同建设一个看不见垃圾
的永康城。

未来的某一天，市民王先生喝

了一盒牛奶，喝完后，他没有直接扔

进垃圾桶，而是先花几秒钟把纸质

牛奶盒按照牛奶盒上的指示图剪

开，然后冲洗干净，晾干，然后叠放

打包，扔进自己家里准备的可回收

物袋子中，达到一定数量后卖给废

品回收人员或直接送到废品回收中

心。

生活垃圾按照规定分类处理，

在未来不仅是每个市民应当自觉养

成的习惯和从小的必修课，更是每

位市民必须履行的义务。

记者了解到，在当前的生活垃

圾中，残留水分占用许多资源，垃圾

分类减量，首先要学会的就是沥除

生活垃圾中的水分。

据业内人士估计，如果市民都

按照王先生的方式处理牛奶盒等废

纸（板）及类似液体容器（如易拉罐、

塑料饮料瓶等），仅此一项，一天就

可减少垃圾产出量 10 余吨，一年可

减少垃圾产出量 3000 多吨，可为我

市节约财政支出 30 万余元。

当 然 ，水 分 垃 圾 还 有 许 多 来

源。厨余垃圾就是其中之一。未

来，王先生会把每天的厨余垃圾将

水分沥干用专门的垃圾袋装好，投

放到专门的厨余垃圾桶。厨余垃圾

的处理会成为每家每户的必修课。

不仅如此，一本垃圾分类指南

和垃圾回收时间表将会是家中必

备，上面会详细说明如何分类、投放

垃圾的时间以及注意事项。它会提

醒居民需要到超市、便利店等地方

购买指定垃圾袋，而且盛放不同种

类的垃圾袋外观也会不同。此做法

不仅为了正确分类、提高效率、保障

有效回收，也可以通过购买垃圾袋

上的花费来提醒大家减少垃圾产

出。

垃圾分类减量，能够大大减少

城市处理垃圾的成本。按照业内人

士保守估计，如果大家都能做到垃

圾分类减量，每年至少可减少上千

万财政支出，用于公共事业建设，大

大提高市民的生活条件和水平。

这样的未来其实并不难以想

象。事实上，在日本，这种由个人承

担的垃圾分类责任制度已经实行了

多年。每个孩子上学前必须学会的

事情之一就是学会如何按照分类要

求扔垃圾。这不仅养成了日本市民

垃圾分类的好习惯，也让日本的城

市能够以较少的成本维持更好的市

容市貌，同时建设更多的公益项目。

由于设施老旧，目前一些已建多

年的城区垃圾中转站在排水等方面

存在一定的困难。附近路面上难免

有污水，夏季更为严重，周围的居民

不堪其扰，所以新建较难。因此，垃

圾直运将成为未来的趋势。

什么是垃圾直运呢？怎么做到

呢？

王先生中午从家中拎着满满一

袋垃圾扔进了小区垃圾桶。下午，

几名新时代的环卫工把小区内的垃

圾桶都运送到附近一块集中地，等

垃圾车开进小区，环卫工把装满垃

圾的垃圾桶运送上车，又把垃圾车

上备着的干净垃圾桶换下摆放到各

个楼道口。垃圾清运车载着满是垃

圾的垃圾桶，运到收集车旁做压缩，

压缩后直接运往垃圾焚烧厂进行处

理。

未来，根据每个星期的特定时

间，按照每个小区的不同情况，参

照主干道及各条道路的垃圾产生

情况，环卫部门将安排不同线路，

利用不同吨位的垃圾收集车辆进

行 作 业 ，当 天 的 垃 圾 也 将 按 照 类

别，直接运往各个垃圾处理点，包

括回收中心、焚烧厂、餐厨垃圾处

理厂等等。

垃圾分类减量是必修课

垃圾不落地，省钱

垃圾直运，让垃圾“隐身”
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